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1. Die Kooperation mit Nanjing bezieht sich zurzeit im Wesentlichen auf die Gebiete Bildung 
und Kultur. 

 
2. Unsere Erfahrung mit Städtepartnerschaften wie z.B. mit Thorn zeigen, dass direkte 

zwischenmenschliche Kontakte immer zu Veränderungen in der Menschenrechtsfrage 
führen. 

 
3. Leider konnte die genaue Interessenlage des Nanjinger Stadtteils Qixia hinsichtlich der 

Inhalte einer Kooperation bisher nicht detailliert in Erfahrung gebracht werden, da die 
Kontaktversuche zur dortigen Verwaltung bislang weitgehend erfolglos geblieben sind. 

 
4. In Göttingen sind momentan 393 Studierende aus China immatrikuliert (vorläufige Zahlen, 

Wintersemester 2013 = 490).  
 

5. Seit 2010 haben sich nach Aussage der Universität etwa 100 Göttinger Studierende für ein 
oder mehrere Semester an der Nanjing University eingeschrieben. 

 
6. Von einer weiteren Nanjing-Aktivität anderer Göttinger Schulen ist nichts bekannt. 

 
7. Nein, bisher nur die Bereiche Bildung, Kultur und Wissenschaft über die Universität.  

 
8. Im Bereich der Kultur hat sich der Austausch von Musikerinnen und Musikern, vorwiegend 

aus dem Genre Jazz, als regelmäßiges Partnerschaftsprojekt etabliert. Auch in diesem Jahr 
werden Musiker aus Nanjing am Göttinger Jazz-Festival teilnehmen. 
 
Bildung: Das Hainberg-Gymnasium führt jährliche Schülerinnen- und Schüleraustausche 
durch. Es reisen in der Regel zwischen 10 und 20 Göttinger Schülerinnen und Schüler nach 
Nanjing für 1-2 Wochen. Im Gegenzug kommen nur einige wenige Schülerinnen und 
Schüler aus Nanjing nach Göttingen, dann aber für 2-3 Monate.  
 

9. Nein 
 

10. + 11.Pläne aus Nanjing sind – wie bereits geschildert – nicht bekannt. Von unserer Seite ist 
geplant, die bestehenden Kooperationsfelder zu festigen und unsere Gesprächswünsche 
weiter vorzutragen.  

 
12. Momentan wird der Besuch der Jazzband aus Nanjing organisiert. 


